

Grupo de expertos propone la reorganización del FMI frente a cambios globales

Lunes, 24 de Septiembre de 2018 - Id nota:793344

Medio : El Mercurio
Sección : Economía y Negocios
Valor publicitario estimado : \$6550375.-
Página : B7
Tamaño : 29 x 25

[Ver en formato web](#)

ECONOMISTAS JOSÉ DE GREGORIO, BARRY EICHENGREEN, TAKATOSHI ITO Y CHARLES WYPLOSZ:

Grupo de expertos propone la reorganización del FMI frente a cambios globales

Transcurridos 20 años del primer Informe de Ginebra sobre la economía mundial y el futuro del Fondo Monetario Internacional, el nuevo estudio revisa los cambios en la economía, con China desafiando el orden financiero mundial.

LINA CASTAÑEDA

“La aparición de China continuará desafiando el orden financiero mundial. Si su tasa de crecimiento sigue siendo alta, China tendrá derecho a reclamar la cuota más grande del FMI y, con ella, un veto sobre las decisiones políticas consiguientes”. Este es parte del análisis del último Informe de Ginebra sobre la economía mundial y el futuro del Fondo Monetario Internacional que un grupo de economistas internacionales publicó esta semana.

Tras una primera publicación hace 20 años, los autores —José De Gregorio, decano de Economía de la Universidad de Chile; Barry Eichengreen, profesor de la Universidad de California (UCLA); Takatoshi Ito, profesor de la Universidad de Columbia, y Charles Wyplosz, profesor del Graduate Institute, de Ginebra— revisan los cambios en la economía global durante este período y los nuevos desafíos que enfrenta la institución.

El factor de China y la reforma de gobierno del FMI, más allá de la revisión de cuotas, son dos de los cinco capítulos que aborda el informe.

Advierte que si no se reconoce la influencia económica de China, dicho país puede intentar crear una alternativa al orden prevalente centrado en el dólar. Al respecto, la publicación hace hincapié en que el Banco Popular de China ya extendió



El decano de Economía de la Universidad de Chile, José De Gregorio, es uno de los autores del Informe de Ginebra. Los otros son Barry Eichengreen, profesor de la Universidad de California (UCLA); Takatoshi Ito, profesor de la Universidad de Columbia, y Charles Wyplosz, profesor del Graduate Institute, de Ginebra.

acuerdos de intercambio de divisas con más de 30 bancos centrales en el mundo y dichas líneas de intercambio promueven el uso del renminbi (RMB). En ese sentido, advierte que una vez que la moneda china se internacionalice más, puede proporcionar una red de seguridad que rivaliza con el FMI.

Lo anterior dependerá de la aceptación del mercado, lo cual —agrega el reporte— exigirá a su vez que China “elimine restricciones residuales sobre el uso

de la moneda y sobre los flujos de capital, así como implementar medidas para mejorar la liquidez del mercado financiero, la transparencia financiera y la confiabilidad de la ejecución de los contratos”.

La publicación también hace notar que China ha tratado de fortalecer su influencia creando el Banco Asiático de Inversión en Infraestructura (AIIB, por su sigla en inglés) y otorgando ayuda para el desarrollo bilateral mediante su Iniciativa del Cin-

turón y Ruta de la Seda (Belt One Road Initiative, BRI).

En la última década, los países asiáticos han encabezado la acumulación de reservas de tipo de cambio por considerar que el FMI los trató mal en la crisis 1997-1998, y los esfuerzos posteriores del Fondo para ofrecer mejores alternativas con líneas de crédito flexibles, no han tenido éxito.

Los autores señalan que, idealmente, el Banco Mundial junto al AIIB y el ADB (Asian Develop-

ment Bank) compartirán estándares de préstamos comunes que también podrían aplicarse a la ayuda bilateral. Como cambio a seguir, sugieren “ofrecer la membresía de China en la OCDE y su Comité de Asistencia para el Desarrollo (CAD), que busca establecer estándares para la asistencia y coordinar a los donantes”.

Reorganización

Por otra parte, más allá de la revisión de cuotas, el informe

enfatiza en la importancia de volver a fortalecer el gobierno del FMI, ya que mantener el esquema actual, en el que la administración responde a los principales accionistas del Fondo, hace que sea difícil para el equipo de gestión ignorar las preferencias de los países con la mayor cuota y las acciones con derecho de voto en interés del bien global.

El sistema actual dificulta a la gerencia tomar decisiones coherentes con el tiempo, por ejemplo, no extender el acceso excepcional a países cuyas deudas son de dudosa sustentabilidad, o rescatar a inversionistas institucionales políticamente influyentes.

Lo que propone el informe es una reorganización institucional similar a la de un banco central moderno, donde un equipo integrado por los directores administrativos adjuntos tomaría decisiones operativas, por ejemplo, en temas relacionados con el diseño y desembolsos del programa. “Esas decisiones individuales ya no estarían sujetas a la aprobación previa de una junta ejecutiva residente de representantes gubernamentales”, señala.

Para garantizar la legitimidad en la selección del director gerente y los directores administrativos adjuntos, el informe propone que sean elegidos por la junta ejecutiva no residente o por los gobiernos de los países miembros utilizando un esquema de votación ponderado. “Sería deseable adoptar un sistema de votación con un grado razonable de proporcionalidad que garantice que las diferentes regiones y circunscripciones económicas estén representadas por la administración”, agrega.

MANUEL HEREDIA